

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### La maternité de Saint-Imier ouvre les portes de son nouvel écrin

**Les rénovations du site de Saint-Imier arrivent à leur terme après plusieurs mois de travaux. C'est désormais au tour de la maternité d'ouvrir les portes de son tout nouveau service, pour une prise en charge optimale des parents et des bébés. A la pointe de la modernité et du confort, elle offre trois salles d'accouchements, dont deux avec baignoires, ainsi que huit chambres pour accueillir les familles dans un cadre à dimension humaine et proche de la nature.**

Pour accompagner l'augmentation constante de l'activité, répondre aux demandes et besoins de la population et maintenir ses établissements à la pointe de la technologie, le Réseau de l'Arc a entrepris ces dernières années la rénovation en profondeur de ses infrastructures. La restructuration de la maternité de Saint-Imier s'insère dans ce projet d'envergure, qui aura vu 80% des services être rénovés et ceci en pleine exploitation de l'hôpital.

Dans ce contexte, la nouvelle maternité bénéficie désormais de trois nouvelles salles d'accouchement, dont deux avec baignoire pour les naissances dans l'eau et le suivi du travail. Leur emplacement, à côté des trois blocs opératoires flambant neufs, assure une prise en charge plus rapide des patientes en cas de besoin, 24h/24 et 7j/7. Et en cas d'utilisation simultanée de tous les blocs opératoires, une césarienne d'urgence peut également être effectuée en salle d'accouchement.

Ces locaux et équipements neufs permettent de répondre au plus près des exigences actuelles en matière de sécurité et de service hôtelier. Les huit chambres de la maternité, en majorité individuelles et équipées d'un canapé-lit pour une personne accompagnante ainsi que d'une baignoire pour le nouveau-né, offrent un véritable cocon aux familles. Des tests grandeur nature ont été réalisés dans des chambres témoins afin que les espaces rénovés correspondent aux besoins des patientes et de tous les corps de métier qui interviennent auprès d'elles. Dans un cadre à dimension humaine, calme, accueillant et proche de la nature, toute l'équipe de la maternité est à l'écoute pour préparer au mieux des séjours personnalisés.

L'ouverture de la nouvelle maternité s'accompagne de la mise en place d'une consultation en santé sexuelle tous les mardis sur le site de Saint-Imier, une offre qui complète celle déjà proposée à Tavannes. Les cabinets gynécologiques du Réseau de l'Arc couvrent désormais une grande partie de l'Arc jurassien, pour les suivis généraux, les suivis obstétricaux et gynécologiques, les suivis de dépistage en échographie prénatale, les suivis liés aux troubles du plancher pelvien et en sénologie.

Autre spécialité phare de la maternité, le service de physiothérapie développe des prestations spécifiques. Depuis quelques mois, des cours de Pilates clinique pré et post-natals sont proposés aux mamans ainsi que des bilans pour réduire les coliques des nouveau-nés et aider à une bonne ouverture de la bouche lors de l'allaitement maternel. La maternité de Saint-Imier offre également toute une série d'autres cours, d'accompagnement et de soins en groupe ou individuel : acupuncture, hypnose, aromathérapie, grossesses à risque, massage bébé, cours de

Saint-Imier, le 6 juillet 2023

Hôpital de Saint-Imier  
Bureau des médias  
Les Fontenayes 17  
CH-2610 Saint-Imier

T +41 32 494 35 03  
communication@hjbe.ch

[www.reseaudelarc.net](http://www.reseaudelarc.net)

préparation à la naissance et à la parentalité, gymnastique ou aquagym prénatale, en piscine, entretiens prénataux précoces, accompagnement et consultation en allaitement, consultations sommeil pour les bébés, massage et portage bébé, premiers secours pour enfants, etc. Pour plus d'informations : <https://www.swissmedical.net/fr/hopitaux/st-imier/maternite/cours>

Forte de son nouvel écrin et de ses équipes impatientes de pouvoir investir les lieux, la maternité de Saint-Imier ouvrira ses portes au public de la région le samedi 8 juillet de 10h à 16h et le dimanche 9 juillet de 10h à 14h. Des visites des locaux seront proposées, ainsi que des animations et des stands consacrés aux massages pour bébés et adultes, à l'aromathérapie, au portage, à l'allaitement ou encore au planning familial.

#### **À propos du Réseau de l'Arc :**

Le 1<sup>er</sup> janvier 2023, l'Hôpital du Jura bernois SA comprenant 2 sites hospitaliers à Moutier et à Saint-Imier et 3 Centres de soins est devenu le Réseau de l'Arc SA. Établissements de proximité, bien ancrés dans leur région et s'appuyant sur des compétences multidisciplinaires au service des patients, l'Hôpital de Moutier et l'Hôpital de Saint-Imier offrent des activités à haute valeur ajoutée. Comptant près de 1'200 collaborateurs, le Réseau de l'Arc couvre les besoins médicaux-hospitaliers d'une population d'environ 50'000 habitants.

#### **Contact presse :**

**Bureau des médias**

Réseau de l'Arc

T +41 32 494 35 03

[communication@hjbe.ch](mailto:communication@hjbe.ch)